

Frente galerístico
GAMA, Galerías de Arte Mexicanas Asociadas, encontró en la pandemia el momento propicio para apoyarse como gremio.
CULTURA (PÁGINA 16)

Refresca cartelera
El ganador del Oscar, Denzel Washington, protagoniza "Pequeños Secretos", un thriller policiaco que se estrena este jueves en México. **GENTE**



1939 - 2021
Adiós Isela Vega
La primera actriz, recordada por películas como "Viuda Negra" y "La Ley de Herodes", falleció ayer a los 81 años.
reforma.com / iselavega

EN UN AÑO CAE VIOLADOR ...Y SALGADO, 5 AÑOS Y NADA

En menos de un año, la Fiscalía de Guerrero investigó y capturó el domingo pasado al actor Eduardo Ojeda (1), acusado de violación contra Daniela Barriol. Además, Televisa suspendió a Gonzalo Peña (2) por estar acusado de complicidad. En cambio, la denuncia presentada en el 2016 contra Félix Salgado (3) aún no se resuelve.



Aseguran que polémica hace más popular a Félix

CLAUDIA GUERRERO
Integrantes de la dirigencia nacional de Morena afirmaron que, en lugar de perjudicarlo, el escándalo ha favorecido la popularidad de Félix Salgado Macedonio, quien se perfila como el candidato definitivo de ese partido a la gubernatura de Guerrero. Carol Arriaga, secretaria de Mujeres de Morena y una de las principales promotoras de que se revise la postulación de Salgado, dadas las acusaciones en su contra por abusos sexuales, admitió que será difícil retirarlo.

"Las preferencias indican que esto (el escándalo) le está dando una mayor popularidad; es un personaje con muchos años y con una personalidad peculiar que ha generado simpatía con el pueblo de Guerrero; es una posibilidad muy alta (que se mantenga como candidato)", admitió. El pasado fin de semana se realizó la encuesta en la que Salgado se midió con la ex perredista Beatriz Moji- ca; la Alcaldesa de Acapulco, Adela Román, y la senadora Nestora Salgado, por lo que Morena estaría en condiciones de dar a conocer el resultado en los próximos días. En un mitin en la Costera Miguel Alemán, Román llamó ayer a Salgado a dar la cara y responder a las acusaciones en su contra. Luis Walton, también aspirante a la candidatura, cuestionó, por separado, la transparencia de la segunda encuesta, ya que, dijo, ni siquiera sabe si fue tomado en cuenta. "Que este ejercicio no sea un engaño solamente para legitimar una decisión ya tomada", manifestó. Salomón Jara, delegado de Morena en Guerrero, afirmó que, aunque haya costos políticos, no se pondría en duda la candidatura de Salgado si resulta ganador en la encuesta. "OLVIDAN" VIOLACIÓN TRAS ACUERDO LABORAL **PÁGINA 3**

MIÉRCOLES 10 / MARZO / 2021 CIUDAD DE MÉXICO 50 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 9,929 \$ 20.00

REFORMA
CORAZÓN DE MÉXICO

Pagan 120 mil mdp en 2020

Triplican en la CFE gasto en pensiones

Afirman expertos que contrato laboral fue un pacto político, pero golpe financiero

DIANA GANTE

De un año a otro, el costo de los pensionados de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se incrementó 236.4 por ciento, equivalente a 84 mil 889 millones de pesos, debido a las modificaciones en el contrato colectivo de trabajo y el retorno al régimen pensionario anterior.

Según los reportes financieros entregados por la empresa estatal a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), en 2019 el costo de beneficios a los empleados fue de 35 mil 900 millones de pesos, mientras que para el cierre de 2020 se elevó a 120 mil 789 millones.

En 2016, el Gobierno de Enrique Peña modificó la edad de jubilación y la aumentó 10 años, pero el año pasado el nuevo director de la CFE, Manuel Bartlett, ofreció regresar al régimen de jubilación anterior; a cambio de que el sindicato dejará de tener injerencia en la toma de decisiones que corresponden al órgano de Gobierno de la empresa.

La compañía reconoció que en agosto del año pasado negoció con el Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (Suterm) modificar el contrato colectivo de trabajo 2020-2022.

Entre los cambios realizados, el principal es la reducción de 10 años para el retiro laboral, el cual será aplicable para 45 mil de los 94 mil trabajadores con los que cuenta actualmente la CFE.

En el caso de los hombres, podrán jubilarse tras 25 años de servicio y 55 años de edad, o bien, con 30 años de servicio, sin importar la edad. Las mujeres sólo requerirán 25 años de servicio, sin límite de edad.

Otro de los cambios acordados es el incremento salarial del 34 por ciento para los trabajadores.

En su momento, varios analistas del sector eléctrico advirtieron que la modificación tendría una afectación en las finanzas de la empresa estatal por el disparo en los recursos necesarios para atender los beneficios a los trabajadores. Una modificación previa

EL REGALO DE BARTLETT



Enrique Peña amplió la edad de jubilación en CFE, pero en agosto del 2020 la 4T la revirtió.

Hombres	
■ 30 años de servicio	■ 25 años de servicio
■ 65 años de edad	■ 55 años de edad
■ 40 años de servicio sin límite de edad	■ 30 años de servicio sin límite de edad

Mujeres	
■ 30 años de servicio	■ 25 años de servicio sin límite de edad
■ 60 años de edad	
■ 35 años de servicio sin límite de edad	



■ La diputada Sandra Vaca (recuadro) y el dirigente del PRI en la CDMX, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre.

Denuncian por trata a líder priista y diputada

VERIDIANA MARTÍNEZ Y ARIADNA LOBO

Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, el polémico ex líder del PRI en la Ciudad de México, y cuatro personas más, entre ellas una diputada, son buscados por el delito de trata de personas por la Fiscalía General de Justicia (FGJ), tras girarse una orden de aprehensión en su contra. "La FGJ informa que obtuvo de un juez penal, en el sistema tradicional, orden de aprehensión en contra de dicha persona, así como en

contra de cuatro más, tres de ellas mujeres", informó la denuncia.

Se trata de la diputada priista Sandra Esther Vaca; el ex secretario de finanzas del PRI, Roberto Zamorano, así como las empleadas del partido Claudia Martínez y Adriana Rodríguez.

A todos los implicados se les acusa de trata de personas, en las modalidades de explotación sexual agravada, en grado de tentativa y de publicidad engañosa, así como por el delito de asociación delictuosa.



...Y ahora cubre-nariz

Investigadores del Politécnico crearon una mascarilla nasal para prevenir contagios por Covid cuando sea necesario retirarse el cubrebocas, por ejemplo: al comer, beber o acudir al dentista. La nueva protección es única en su tipo y no sustituye al cubrebocas. **PÁGINA 10**

JORGE CANO

A pesar de la menor rentabilidad, la tenencia de valores del Tesoro de Estados Unidos en manos de mexicanos registró un incremento de 9 por ciento en 2020.

Al cierre de 2019, la tenencia mexicana de los bonos de la Reserva Federal (Fed) llegó a 45.3 mil millones de dólares, mientras que al cierre de 2020 la cifra fue de 49.4 mil millones.

De ese último total, el 74 por ciento son activos de largo plazo.

El apetito por los valores estadounidenses se da en un momento en que la tasa de la Reserva Federal (Fed) ha sido cero por ciento desde marzo de 2020, mientras que la del Banco de México (Banxico) pasó de 7.25 a 4.25 por ciento entre el inicio y el cierre del año pasado.

"Irse a Estados Unidos es ganar un menor rendimiento,

SE SECA EL CUTZAMALA

IVÁN SOSA

La región de los estados de México, Michoacán y Guerrero, donde se encuentran las presas del Sistema Cutzamala, fue declarada en condición de sequía severa por la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

"Para el 28 de febrero tenemos que 33.7 por ciento de la cuenca está en sequía moderada, y ya el 66.3 por ciento está en sequía severa", informó el director del Organismo de Cuenca de Aguas del Valle de México, Víctor Bourguett.

En esa zona se encuentran las siete presas almacenadoras de agua para la Ciudad de México y la zona conurbada del Edomex, la cual depende hasta en 30 por ciento del caudal del sistema. El coordinador del Servicio Meteorológico Nacional, Jorge Zavala, explicó que el País acumula un déficit de 12 por ciento de lluvias, en comparación con años anteriores, por lo que la sequía se ha extendido en la mayor parte del territorio.

CIUDAD

Crecen bonos de la Fed en manos de mexicanos

pero esto te habla de que perciben el mayor riesgo en México", explicó Gabriela Siller, directora de estudios económicos de Banco Base.

En el caso de los bonos de la Fed a corto plazo en manos de mexicanos, éstos se incrementaron 91.6 por ciento, un nivel no observado desde 2016.

Siller indicó que los países en desarrollo vieron salidas de capitales en 2020, pero México presentó ma-

yor aversión al riesgo por las múltiples reformas del Poder Ejecutivo, entre ellas la modificación a la industria eléctrica.

"Más allá del rendimiento que pudieran estar dando (los bonos de la Fed), el valor que tienen y el desempeño positivo que pueden estar reflejando es por su función como activo de refugio", coincidió Alejandro Saldaña, economista en jefe de Grupo Financiero BX-I.

